



PUBLIRREPORTAJE

EDICIONES
ESPECIALES

70 años de Enap Refinería Aconcagua en Concón: pilar energético del país

En el marco del aniversario de la comuna y de las siete décadas que cumple esta operación, la estatal reafirma su compromiso con seguir estrechando el vínculo con las vecinas y vecinos.

Este mes, la comuna de Concón conmemora un nuevo aniversario, ocasión en que la Empresa Nacional del Petróleo (Enap) refuerza su vinculación histórica con el territorio, sus vecinas y vecinos.

El lazo comenzó en 1955, con la puesta en marcha de Enap Refinería Aconcagua, la primera y más grande del país, y que este 12 de noviembre cumplirá 70 años desde su inauguración. Desde entonces, junto al Terminal Marítimo Quintero, pasó a ser un actor activo de la comuna y ha sido fundamental para el abastecimiento energético de la zona centro-sur del país.

Hoy, Enap Refinería Aconca-

gua cuenta con una amplia variedad de plantas de procesamiento que le permiten transformar el crudo en productos de alta calidad, complementadas con un robusto sistema de apoyo logístico y de seguridad que garantizan una operación continua y eficiente.

VÍNCULO CON COMUNIDADES

Enap genera y mantiene relaciones de confianza con actores claves del territorio conconino, promoviendo espacios de diálogo y participación que faciliten el conocimiento mutuo.

Una de las formas de propiciar ese relacionamiento con las vecinas y vecinos es a través del Pro-



grama Enap Puertas Abiertas, que principalmente permite a la comunidad conocer los distintos procesos productivos de Refinería Aconcagua.

Esta iniciativa, que comenzó hace cuatro años como un piloto acotado, se ha consolidado y hoy constituye un programa de visitas con foco en organizaciones sociales y territoriales, colegios y universidades. Al primer

semestre de 2025, 381 conconinas y conconinos habían participado de la experiencia, un total que se eleva a 581 si se suman los recorridos en el Día de los Patrimonios a las instalaciones históricas del Club Deportivo Refinería Concón. En 2024, el programa recibió 750 visitantes y contó con la participación de 29 organizaciones sociales y territoriales de la comuna.

AVANCES E INNOVACIÓN

Como empresa del Estado, Enap busca aportar al desarrollo local de Concón pero el valor de la estatal también traspasa el motor económico, pues la Refinería Aconcagua se ha transformado en un espacio de innovación y mejora tecnológica constante.

En sus plantas productivas se han desarrollado proyectos pioneros e históricos como el lanza-

do en enero de este año: el Diésel Renovable Enap, combustible renovable avanzado que se elaboró a partir de aceite usado de cocina y que reduce hasta en un 80% las emisiones de CO₂ respecto al diésel tradicional - por cada litro de aceite convertido.

Asimismo, su infraestructura incorpora un moderno laboratorio, Brigadas de Respuesta a Emergencias (BRE) que apoyan y colaboran con Bomberos de la comuna para capacitarse y atender o resguardar conjuntamente el entorno en caso de contingencias. La estatal lidera talleres especializados que garantizan los más altos estándares de seguridad para las operaciones, las comunidades y el medioambiente.

En este nuevo aniversario de la comuna de Concón, Enap Refinería Aconcagua refuerza su compromiso con el abastecimiento energético del país y el fortalecimiento del vínculo con las organizaciones de vecinas y vecinos, y el mejoramiento del entorno. ◆